

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.309

Segovia—Lunes 15 de Febrero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

FRENTE DE MADRID

LOS NACIONALISTAS OCUPAN TODOS LOS PUNTOS ALTOS ENTRE VACIAMADRID Y ARGANDA

Propósitos marxistas malogrados Frente de Madrid, 14 (3 t.).—Hay que señalar un nuevo intento de ataque de los rojos para descongestionar la presión nacionalista en el frente del Jarama. Esta mañana los milicianos marxistas realizaron una agresión sobre el barrio de Usera, que fué rechazada después de dejar a la vista más de ochenta cadáveres. En el sector del Jarama nuestras tropas se dedican a preparar los caminos de la zona ocupada en las últimas operaciones para facilitar el movimiento de las columnas. Los puentes del citado río han sido reparados, perfeccionadas las líneas nacionalistas.

Durante la noche última actuó incesantemente nuestra aviación sobre los puntos de apoyo marxistas y caminos de retaguardia. Todos los puntos altos entre Vaciamadrid y Arganda están en poder nuestro. Talavera de la Reina, 14.—El ataque nacionalista al Sur y al Este de Madrid continuó ayer con tiempo cubierto, pero sin lluvia. Los nacionales han mejorado notablemente sus posiciones, instalándose en todos los puntos altos entre Vaciamadrid y Arganda.

LAS BAJAS ROJAS DESDE QUE COMENZO LA OFENSIVA EN EL JARAMA

Lisboa, 14 (12 n.).—El capitán Botelho comunica desde el frente de Madrid que la ofensiva nacionalista continúa al Este del Jarama. El general Varela opera en forma tal que los rojos no consiguen comprender cuáles son los objetivos de las fuerzas de dicho general.

Los avances se realizan ahora en terreno accidentado, que no impide las maniobras perfectas de los nacionales, los cuales causan enormes estragos en las líneas enemigas. Se calcula en cinco mil los muertos sufridos por los rojos desde que comenzó la ofensiva sobre el Jarama. He visitado los sectores donde se desarrollaron las últimas operaciones, y en ellos hay gran cantidad de cadáveres, la mayoría de milicianos extranjeros. El número de prisioneros es también muy elevado. Hoy mismo han sido detenidos veinte soldados ingleses con armamento. No hay regla sin excepción, y por eso ayer, entre los prisioneros hechos por los nacionales, figuraba un moro argelino. Los puentes del camino del Ce-

rró del Azúcar y de San Martín de Valdeiglesia están ya reparados, y sobre todo el primero transformado por los ingenieros en vía capaz de resistir el paso de las fuerzas motorizadas con toda clase de impedimento. Entre el material cogido figuran bastantes ametralladoras francesas y una batería completa, del 11,5, inglesa; fusiles rusos y checos. Entre los aviones derribados figuran algunos de fabricación inglesa, que esta nación vendió a Méjico después de iniciado el movimiento nacionalista.

COMO HAN VISTO EL COMBATE LOS ROJOS

Madrid, 14.—Se ha facilitado el siguiente comunicado: «Sobre las dos y treinta la aviación enemiga bombardeó el sector del barrio del Puente de Vallecas, con cuyo motivo se estableció un combate aéreo entre veinticinco aparatos, diez nacionalistas y quince «republicanos». Se vio a dos aparatos «insurrectos» (nacionales) picar hacia el suelo, pero aún no ha habido confirmación oficial acerca de si cayeron o no.

Lea usted EL ADELANTADO

SECTOR DE EL ESCORIAL

La artillería bate las concentraciones rojas

Avila, 14. (De un enviado de la Agencia Havas.)—Durante todo el día la artillería nacionalista del sector de El Escorial no ha estado inactiva un momento. El fuego ha sido continuo y violento contra los emplazamientos del adversario y sus concentraciones de retaguardia. El crepitar permanente de las piezas se oye desde lejos.

La escuadra nacional bombardea de nuevo Barcelona y Valencia

Se reproduce el fuego de fusilería en el interior de Madrid

Avila, 14. (De un enviado especial de la Agencia Havas.)—Informa el frente nacionalista que ayer y esta mañana se percibió intenso fuego de fusilería en los sectores rojos del caso de Madrid, creyéndose que se han producido nuevos desórdenes, cuya naturaleza se desconoce. Los elementos rojos huidos se inclinan a creer que obedecen a luchas en el interior, pues desde la caída de Málaga la situación se ha agravado considerablemente.

Bombardeo de Valencia

Valencia, 14.—La noche pasada, sobre las veintidós horas, se oyeron súbitamente unas explosiones, cuyo número fué de quince, según se supo después, y que aparentemente provenían del interior de la ciudad. Las sirenas empezaron a funcionar para apercibir del peligro a los habitantes, los cuales acudieron a los refugios.

Se trataba del bombardeo realizado por un crucero nacionalista que enfocó su tiro hacia el puerto viejo. Las baterías de defensa respondieron durante unos minutos. Cerca de las veinticuatro horas se supo que el barco de referencia había hecho treinta disparos de gran calibre. La cañonera «Caya», que se hallaba en las proximidades del puerto, contestó también a la agresión. Las autoridades investigan para determinar los estragos causados por el bombardeo.

Y sobre Barcelona

Barcelona, 14.—La oficina de Seguridad pública ha publicado una nota en la cual da cuenta de que barcos «piratas» abrieron fuego ayer noche contra Barcelona, pero fueron puestos en fuga por las baterías de costa. Tenemos que deplorar muchas víctimas.

En la referida nota se lanza la insidia de que la agresión la han llevado a cabo navíos de guerra italianos.

La hazaña de cinco soldados de Regulares

Talavera de la Reina, 13.—Desde hace unos días, en el sector de Aravaca, en un punto donde las líneas rojas y nacionalistas apenas distan unas de otras cien metros, los bolcheviques venían «hostilizando» a nuestros soldados con palabras de grueso calibre.

Anoche se repitió el caso. «Será esta noche, cobardes—disparó un rojo. ¡Quién sabe!—le contestó un nacionalista—. Tal vez.

Y por la noche cinco soldados de regulares salieron de nuestra trinchera, reptando por el suelo y sin producir el menor ruido. Cuando estaban a pocos pasos de la trinchera enemiga, se incorporaron y la acometieron con bombas de mano mientras daban los gritos característicos de guerra. Resultado de esta hazaña fué matar a buen número de milicianos, hacerse dueños de la trinchera, coger siete prisioneros, dos ametralladoras y doce fusiles, con todo lo cual regresaron al punto de partida.

Dióse el caso de que los milicianos que pudieron escapar no dudaron en hacerlo, creyendo, sin duda, que se les echaba encima un contingente numeroso de combatientes.

El general ha felicitado personalmente a estos valientes regulares y ha premiado su hazaña con un donativo de mil pesetas.

Se vende una casa en la calle José Zorrilla, números 13 y 15. Darán razón, Juan Bravo, número 29, Segovia.

DE LA MALAGA LIBERADA

EN LA CARRETERA DE MALAGA CAEN MUERTOS POR EL HAMBRE Y LA FATIGA MUCHOS DESGRACIADOS QUE REGRESAN A TERRITORIO NACIONALISTA

Detención del médico Ramos Acosta, destacado dirigente rojo, y del asesino del general Uriarte

Málaga, 13 (11 n.).—Las últimas noticias recibidas de Málaga indican que la segunda columna motorizada sigue avanzando en Almería, encontrando poca resistencia. Cada día que pasa se evidencian, más grandes proporciones de la derrota roja.

En el lado nacionalista se mantiene en crescendo el entusiasmo. Muchos jóvenes de la región se alistaron en las filas de operaciones y se entregan alegremente al entrenamiento militar necesario.

Contrariamente a lo dicho por los bolcheviques, se sabe que Málaga estaba cuidadosamente preparada para la resistencia, habiendo recibido órdenes del Gobierno de Valencia para defender la ciudad a todo trance.

En la zona liberada continúa el regreso a sus hogares de los que huuyeron ante la proximidad de las tropas nacionalistas, siendo por éstas debidamente atendidos. No todos huuyeron de los nacionales, pues muchos lo hicieron ya durante la dominación marxista para librarse a las persecuciones.

La toma de Motril ha aumentado el éxito de los nacionales, pues aquella población puerto natural de Granada, cuya ciudad está unida por una excelente carretera.

Se asegura que algunos generales extranjeros que dirigieron las operaciones en la provincia de Málaga han sido llamados urgentemente a sus países.

Respecto de Almería, se insiste en que los soldados y los milicianos han originado desórdenes, no acatando las órdenes del gobernador, por lo que ha habido choques con las fuerzas de represión.

Un periodista escandinavo informa que trescientos voluntarios, compatriotas suyos enrolados en las filas marxistas, piden ser repatriados. Este es el deseo también de la mayoría de los milicianos extranjeros que llegaron a España atraídos por el señuelo de grandes ganancias. Observan ahora que las promesas que se les hicieron quedan incumplidas y, por añadidura, consideran perdida la causa.

La Prensa inglesa publica informaciones de sus corresponsales en España, dando cuenta de las operaciones en el

frente de Madrid, afirmando en aquellas que el avance continúa diariamente y que la iniciativa es siempre de los efectivos del generalísimo Franco. Los nacionales—agregan—cuentan con fuerzas suficientes para atacar decididamente a Madrid.

«Daily Telegraph» informa que en Barcelona y en Valencia continúa el descontento por la escasez de víveres.

Málaga, 13.—Hoy ha habido tranquilidad completa. Nuestras fuerzas consolidan las posiciones ocupadas y organizan los servicios de retaguardia en las poblaciones conquistadas, procediéndose al mismo tiempo al arreglo de la carretera de Almería, que ha sido bárbaramente destruida.

Mientras tanto se prepara la reanudación del avance hacia Almería, la aviación ha bombardeado las posiciones rojas, lanzando también proclamas en Adra y en aquella ciudad invitando a las poblaciones a rendirse. Simultáneamente, la escuadra bombardeó los objetivos de ambas poblaciones.

Se informa del gran descontento que reina en la zona roja, y de que todo hacer prever que no se opondrá resistencia apreciable a nuestras fuerzas.

Hemos hablado con algunos jefes y oficiales, quienes se muestran encantados del excelente espíritu de nuestros soldados y milicianos.

Hemos conversado también con varios legionarios, los cuales no ocultan su impaciencia por emprender de nueva la marcha y su confianza en la victoria, que aseguran será rápida y decisiva.

Ante la escasez de noticias regresamos a Málaga.

Nuevamente la dolorosa visión de esa gente que camina hacia Málaga, para restituirse a sus casas. Observamos que muchos soldados están dedicados a socorrer a aquellos desgraciados. Nos informan que son numerosas las personas que han muerto en el camino por no poder resistir el hambre y la fatiga. Otros se encuentran en un estado tal de agotamiento, que aparecen tirados como fardos en los bordes de la carretera. El cuadro hunde el ánimo más templado. Estos infelices son transportados a Torre del Mar en camiones enviados desde Málaga con ese objeto. En Torre del Mar son amorosamente atendidos. Para reanimarlos se les da un tazón de café con leche y un panecillo. Poco a poco se les irá aumentando la dosis de alimento hasta que se encuentren en condiciones de ser trasla-

dados a sus pueblos respectivos. Esto dará una idea del problema que pesa sobre las autoridades nacionalistas. De Sevilla y de otras poblaciones entran constantemente convoyes y más convoyes de camiones de víveres.

Málaga, a pesar de la actividad que se quiere imprimir a su vida, está muerta desde el punto de vista de los negocios. Los Bancos y entidades de crédito se encuentran sin una peseta. Hay billetes que los rojos pusieron en circulación, pero carecen de valor. Se trata del papel que estaba depositado en las cajas del Banco de España, cuya circulación no estaba autorizada.

El general Queipo de Llano, que ha visitado los frentes, regresó a medio día. Por la tarde convocó a las fuerzas vivas para celebrar una reunión con objeto de organizar la vida industrial. Se adoptaron importantes acuerdos, y se asegura que el lunes podrán reanudarse los trabajos en fábricas y talleres e incrementar los del campo.

Siguen pasándose a nuestras filas milicianos con armas.

La Policía continúa deteniendo a numerosos elementos comprometidos en horrores de que ha sido víctima la ciudad de Málaga y simpatizantes de los partidos extremistas. Creyeron, sin duda, que su aire circunstancial de inocencia les ponía a cubierto de toda sospecha y que nadie les reconocería. Esta mañana ha sido encontrado en una casa de Málaga el médico extremista Ramos Acosta, uno de los principales dirigentes rojos. En una choza de las inmediaciones de Estepona ha sido encontrado también un individuo al que se señala como autor del asesinato del general Uriarte.

Los defensores del santuario de la Virgen de la Cabeza

Lisboa, 14.—Los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza (segundo Alcázar) han sido nuevamente abastecidos por la aviación nacionalista.

«L'Echo de Paris» insiste en que los vascos intentan entrar en contacto con el generalísimo

París, 14.—«L'Echo de Paris» dice que, a pesar de haber desmentido el Gobierno vasco la noticia publicada en la Prensa, es cierto que está intentando entrar en contacto con el Gobierno de generalísimo Franco.

En el sector oriental de Madrid se ocuparon el sábado excelentes posiciones al Este de la carretera del puente de Arganda a Morata de Tajuña

También ayer se realizaron importantes operaciones de avance al Este del Jarama. Contraataques enemigos rechazados

Burgos, 14 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 14 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava Divisiones. Sin novedad, con ligeros tiroteos, habiéndose presentado en todas ellas muchos milicianos con armamento.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—En el frente al Este del Jarama se han llevado a cabo importantes operaciones de avance. También se rechazaron contraataques enemigos. Un ataque de los rojos en el subsector de la Casa de Vacas, ha sido duramente rechazado. En el barrio de Usera, y como consecuencia del ataque enemigo del día de ayer, se han recogido y enterrado 116 cadáveres, entre ellos una mujer con las insignias de teniente.

En el frente de los Carabanchales también se recogieron 88 cadáveres enemigos, entre los que figuraban un capitán, un teniente y un alférez, que mandaban a los milicianos y fuerzas atacantes.

Entre los cadáveres recogidos figuraban varios niños milicianos, de trece a catorce años de edad, con su armamento.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Motril se castigó duramente al enemigo, cogiéndole ciento cincuenta muertos y un centenar de prisioneros, con su correspondiente armamento. Las bajas, por nuestra parte, fueron un muerto y cinco heridos.

Salamanca, 14 de Febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El boletín de información del sábado

Burgos, 13 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 13 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava Divisiones y División de Avila.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

División de Soria.—El enemigo atacó las posiciones conquistadas el día anterior, siendo rechazado con muchas bajas.

División de Madrid.—Tiroteos y pequeños ataques en distintos puntos de los frentes, que han sido rechazados, castigándose duramente al enemigo. Nuestras columnas efectuaron un avance en el sector oriental, ocupando importantes posiciones al Este de la carretera del puente de Arganda a Morata de Tajuña, castigándose durísimamente al enemigo.

EJERCITO DEL SUR.—En todas las provincias andaluzas afluyen a nuestras posiciones gran número de milicianos y soldados con armamento, que se entregan a nuestras autoridades.

En el frente de Granada, sierra de Lujar, se han cogido al enemigo dos obuses de 115 de montaña y numerosos fusiles.

En Motril se cogieron también más de cien fusiles.

En Málaga, continúa la presentación de evadidos. La situación de hambre y de miseria en que el marxismo rojo ha dejado a la provincia, es espantosa. Se cuentan a centenares las mujeres y los niños que han fallecido, víctimas del hambre, en el campo marxista. Nuestra Intendencia recorre las carreteras y caminos, repartiendo café y alimentos a los necesitados.

Salamanca, 13 de Febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Nuestro flanco izquierdo del frente de Madrid efectuó ayer un avance muy considerable

La columna del centro y del flanco derecho progresaron también

Salamanca, 14 (12 n.).—El jefe de la oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo transmite, desde Navalcarnero, el siguiente despacho telegráfico:

«El día de hoy, en el frente de Madrid, se ha señalado por una nueva progresión victoriosa de las columnas que operan en el sector de Madrid.

Como de costumbre, la resistencia que ofreció el enemigo sucumbió ante nuestra acción maniobrada, que permitió a nuestro flanco izquierdo un avance muy considerable, quedando situadas al final de la jornada nuestras tropas en un vértice, observándose que los rojos tienen construidas trincheras que, si Dios no lo remedia, servirán, como hasta aquí, para ahorrar trabajo a nuestros soldados, que diariamente, después del combate de la jornada, se ven precisados a cumplir la cristiana obligación de enterrar a los muertos rojos que son abandonados en el campo de batalla. Merced a las trincheras, esta labor piadosa se simplifica enormemente, porque cuando nuestros soldados las conquistan, como saben de sobra que no tendrán que utilizarlas en acción defensiva, las usan para que sirvan de tumba a los desgraciados que en vida no tuvieron coraje para triunfar desde ellas.

La columna del centro y la de nuestro flanco derecho progresaron también. Esta progresión de nuestras fuerzas ha sido normal y muy escrupulosa, para evitar que entre los altibajos del terreno y el monte que cubre algunas zonas, quedasen enemigos agazapados, que son los que luego, aprovechando las sombras de la noche, hostilizan nuestros vivaques, molestando el sueño de nuestros soldados, que tan bien ganadas tienen unas horas de reposo. Hubo también alguna actividad enemiga por la Ciudad Universitaria, donde el enemigo

inició alguna algazara, que fué prontamente cortada por nuestros soldados. Estos ataques, en los sectores donde ellos y nosotros hacemos, desde tiempo, guerra de trincheras, carecen en absoluto de ninguna finalidad estratégica.

También en los Carabanchales hubo otro ataque de este género, y hemos tenido que enterrar hoy 60 cadáveres de marxistas, entre ellos un capitán, un teniente y un alférez miliciano.

Con esto y con dar la noticia de que por distintos sectores se han pasado a nuestras filas hasta 22 ex combatientes marxistas, la mayoría de ellos con armas, queda hecha la relación de la jornada de hoy, en la que se ha seguido acusando la llegada de contingentes marxistas, que, por cierto, recibieron, cuando aún estaban muy lejos de la línea de fuego, los saludos cariñosos de nuestra artillería, que está cada día batiéndose a sí misma el record de fina puntería, cosa que no sólo comprueba el que tiene la suerte de presenciar sus magníficos tiros, sino que la declaran con acentos de verdadero espanto cuantos desde el lado de allá se pasan a nuestro campo.

De Cuba anuncian el envío de obsequios para las tropas

Avila, 14.—El generalísimo se ha mostrado muy satisfecho del comportamiento de los elementos cubanos y españoles de la República de Cuba, los cuales han enviado 100.000 dólares y se proponen enviar también grandes cargamentos de azúcar, café, tabaco y mantas para las fuerzas nacionalistas.

SE COMPRA CARNE DE CERDO
Para la fabricación de embutidos de buena calidad. Para partidas de importancia, consulte precio
CASA CANDIDO MENDOZA
Cantimpalos

Conferencia pronunciada ante el micrófono de Radio Segovia por el excelentísimo señor gobernador de la provincia el sábado, 13 de Febrero de 1937

Una circular para que se renueve el régimen de retribución de los obreros, a base de que no se satisficiera un jornal inferior a cinco pesetas diarias para los varones y a tres pesetas para las mujeres

En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Mal acabó, para mí, la semana pasada. Cuando el sábado último me despedí de ustedes, para reintegrarme a mi despacho, al llegar a él me encontré encima de la mesa con una denuncia y el atestado a que había dado lugar.

El hecho era el siguiente: En el estanco que hay en la calle de Juan Bravo, frente a la iglesia de San Martín, pidió un fumador tres cajetillas de 0,15 cada una; el comprador dió una peseta y la estancadora le devolvió 0,50, cobrándose, como es legal, cinco céntimos para el Subsidio Pro Combatientes; pero como no entregara el correspondiente ticket, el comprador lo reclamó y la estancadora se lo dió.

Denunciada esta irregularidad, se envió a ese estanco a una persona para que repitiera la compra, pero con el orden de que si no le entregaban el ticket que no lo reclamara, para ver qué pasaba.

Y, efectivamente; el nuevo comprador—mejor dicho, compradora, porque era una mujer—pidió tres cajetillas de 0,15, dió una peseta, le devolvieron dos reales y ¡no le dieron el ticket!

Es decir, que un impuesto creado por el Gobierno para recargar un artículo de lujo, como es el tabaco, con objeto de dar de comer a las familias de los combatientes, lo paga a gusto el consumidor y, en ese estanco, en estas ocasiones, en vez de recaudarlo para aquel fin tan patriótico y humanitario..., se queda en el camino; he de creer que «quizá» sin darse cuenta.

Impuse en el acto una multa de 500 pesetas y trasladé el caso al representante del Estado en la Tabacalera para lo que hubiere lugar. Y me acosté con la pesadumbre que os podéis imaginar.

Se me ha dicho luego... que si sería una distracción..., que si la dueña del estanco ha dado tanto y más cuanto para la causa..., demostrando en muchas ocasiones su patriotismo. Yo no niego nada de esto. Ahí está el hecho y ahí está la sanción que el hecho merece «indudablemente».

Abierto está siempre el cauce legal para lograr rectificaciones, para las cuales jamás será yo barrera invencible. En cuanto se me pruebe una defensa de modo claro y rotundo, mi espíritu está siempre dispuesto a hacer justicia, dando la razón a quien la tenga.

Desgraciadamente, hasta ahora, no he podido proporcionarme el placer de condonar ninguna de las multas que os he dado a conocer por este micrófono.

En cambio, el domingo tuve la satisfacción de asistir a la entronización del Sagrado Crucifijo en el salón de sesiones del Ayuntamiento de la capital. Como el acto fué transmitido por esta emisora, puedo ahorraros su recuerdo. A todas las casas segovianas llegará la honda emoción de aquella solemne y, a la par, sencilla ceremonia: los rezos litúrgicos de la bendición..., la dulce monotonía del largo desfile de la adoración de la Cruz..., los brillantes acordes de la Marcha Real en el momento de la entronización..., la emocionante ablocución del señor alcalde, resumen admirable de la historia política-religiosa de Segovia y la breve, pero inspiradísima plática del señor obispo, cuyos acentos de soberana elocuencia y de insuperable inspiración arrancaron las entusiastas y clamorosas ovaciones que todos los segovianos pudieron oír y, seguramente, apoyar desde sus casas respectivas junto a sus respectivos altares.

Ya tenemos a Cristo presidiendo el Gobierno civil, la Diputación provincial, el Ayuntamiento de la capital y todos los Ayuntamientos de la provincia, según rezan oficios y telegramas de los pueblos. Si El manda desde el Cielo, el generalísimo Franco manda en la tierra, y todos los demás obedecemos, pronto España será grande y pronto, muy pronto, celebraremos el triunfo definitivo de nuestra causa.

Porque los triunfos parciales ya los vamos celebrando. A las veinticuatro horas de aquella entronización y como si el Sagrado Corazón esperara tal coyuntura para la gran noticia, nos llegó la confirmación oficial de la reconquista de Málaga.

Lunes, 8 de Febrero de 1937. Mañana inolvidable! El señor gobernador militar tuvo

la bondad de comunicarme por teléfono la trascendental noticia.

A los pocos momentos de izarse en el Gobierno civil la bandera nacional, fué invadido el edificio por muchedumbre inmensa que, inflamada de entusiasmo, venía a felicitar al Gobierno en mi persona por la gran victoria. Las enfermeras de la Cruz Roja allanaron mi despacho; oficinas, corredores y escaleras, llenos de militares y paisanos y, el patio, rebosante de público, enloquecido de alegría, con banderas y música, cantando himnos patrióticos y marciales. Tuve el gusto de dirigir unas breves palabras al pueblo desde una de las ventanas del patio y luego marché al Ayuntamiento para ponerme, con las demás autoridades, al frente de la imponentísima manifestación en la que figuró todo Segovia y que tuvo caracteres verdaderamente emocionantes. Llegamos a la Academia de Artillería, donde tuve el gusto de felicitar al gobernador militar, que dirigió a la muchedumbre emocionantes palabras que fueron acogidas con vítores entusiastas.

Durante todo el día desfilaron por mi despacho personalidades y comisiones y se recibieron centenares de tarjetas y telegramas de los pueblos de la provincia. Por la noche asistí al Te Deum de la Catedral. ¡Día memorable, de intensas emociones! De todo lo que en la provincia de Segovia ocurrió en ese día, impuse telegáficamente al excelentísimo señor gobernador general y a S. E. el generalísimo Franco, cursando también un telegrama al general Queipo de Llano, felicitándole en nombre de esta españolísima provincia y diciéndole los miles y miles de veces que su nombre había sido vitoreado por los segovianos. Hoy he recibido un «saludo» del secretario general del Estado, expresándome el agradecimiento de S. E. el generalísimo a toda la provincia de Segovia por los patrióticos actos llevados a cabo con motivo de la toma de Málaga.

El martes me trajo el correo una carta que me enterneció por su infantil ingenuidad y que, al mismo tiempo, me hizo muchísima gracia. Ya habréis notado que en mis monólogos sabatinos os hablo siempre de mi actuación oficial, es decir, de lo que interesa saber a los segovianos de su gobernador civil, ya que el hablarlos de «mi persona» sería presuntuoso, y yo he tenido siempre un santo horror al ridículo. Pero al comentar la parte graciosa de esta carta, me veré obligado a hablar de mí y, por ello, os pido anticipadamente perdón. La carta dice así: «¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Cristo Rey!

Excelentísimo señor gobernador civil, Segovia. Muy señor mío: Soy una pequeña española que quiero mucho a España y, por lo tanto, a nuestro generalísimo, que tan valientemente nos ha salvado a todos los españoles y, por lo tanto, quiero agradecerle en su hija tanta bondad. He sabido que las niñas españolas preparan un regalito para esa afortunada niña, hija del hombre más grande, y yo, que amo tanto a mi Dios, a mi España y al padre de esa niña, no quiero ni debo quedarme sin aportar mi dinero con todo el cariño de mi alma. Soy una pobre huérfana y mi mamá se ve obligada a trabajar porque los rojos nos despojaron de todo cuanto teníamos bajo su poder, pero le mando a Su Excelencia esas cinco pesetas que tenía en realines, guardados con la mayor ilusión, pues creo que así daré prueba de mayor cariño; mucho quería a mis realines, pero quiero inmensamente más al salvador de mi Patria, y siento no disponer de mucho para ofrecérselo todo.

«En la escuela he hecho yo solita una muda para nuestros soldados, y otra en compañía de todas las niñas, y esta última dicen la entregarán a la inspectora.

«Yo a S. E. le entrego mis realitos para Carmencita Franco, porque le quiero a usted mucho también «por ser requeté», pues tengo un tío carmelita descalzo que ahora es capellán de requetés en Getafe, y yo seré «margarita» en cuanto mi mamá tenga un poco de tiempo disponible, pues estamos preparando una velada para entronizar en las escuelas al Sagrado Corazón y no tiene tiempo de hacerme el uniforme. Lo que siento es no ser mayor para irme a un Hospital de Sangre a curar a nuestros soldados, sobre todo a los Requetés y al Tercio, pues los quiero mucho, mucho, desde que pasé unos días con ellos, cuando nos rescataron del poder de los rojos, que habían acordado matarnos a todos los de mi familia, que, como era vacaciones, está-

bamos allí todos y mi tío el Religioso se libró por milagro viniendo con nosotros a Getafe desde Toledo.

«Perdone S. E. la molestia, y lo mal trazadas líneas, pero le repito que «por ser S. E. requeté» es mi ilusión girárselo y lo que siento es que mi mamá ya dió todo el oro, que si no lo mío se lo mandó a S. E., que es dos veces de los míos, pues es católico y «requeté». Mi papá era médico, pero comulgaba todos los días y siempre me decía que por la Patria y por Dios todo debíamos hacer, pero yo hubiese querido darle a S. E. también el oro por lo que dejo dicho.

«Yo pediré mucho por S. E. y le ruego pida S. E. también por mi mamá y por mí, pues «como los requetés» son tan buenos, Dios le oirá mucho.

«Besa su mano esta niña que mucho quiere a todos por lo que hacen por Dios y por la Patria, CARIDAD BUSTAMANTE.

Navalmanzano, 5 de Febrero 1937.»

«¡Qué ingenuidad y qué ternura! Pero es el caso que esta niña encantadora me demuestra un entusiasmo y un cariño grandes por suponerme «requeté» y así me lo repite varias veces y yo no he sido nunca «requeté»...

«No porque no me enalteciera y honrara siéndolo, sino, sencillamente, porque no lo soy. Es algo parecido a los famosos pantalones a cuadros de don Juan de la Cierva: años y años, en miles de dibujos y caricaturas, se representó al eminente hombre público con aquella prenda y, andando el tiempo, se pudo averiguar que don Juan no había usado jamás, ni una sola vez, un pantalón a cuadros.

«Conque ya lo sabes, Caridad: sigue queriéndome mucho, sigue rezando por mí, porque aunque no soy «requeté», soy soldado civil del padre de Carmencita Franco, a la que has ofrendado con tus diez piecitas de realines el tesoro inapreciable de tu inocencia y de tu fervoroso amor a la Patria.

«El miércoles adopté una sencilla disposición de policía.

«La cosa no tiene importancia, pero no puede ocultarse en mi información. Está relacionada con las costumbres, con la regulación de la vida.

«Yo sé, me consta positivamente, que en la Nueva España se ha de modificar el régimen de trabajo de los españoles para que vivamos mejor y más en armonía con el que impera en las otras naciones. No lo dudéis; en España lo hacemos todo tarde, estamos reñidos con la higiene y andamos desconectados del ritmo de la vida europea.

«Fijaos en Segovia, Salimos de las oficinas después de las dos de la tarde. Comemos cerca de las tres. No hay posibilidad de que tomemos un rato el sol. Se cena después de las diez de la noche. Y así todo.

«Claro es que eso podría modificarse, en bien de todos, con fáciles disposiciones de la autoridad. Pero es cosa que escapa a la conveniencia de las provinciales para fijarse sólo en el Poder central. Si yo estableciera normas para Segovia, podrían quedar contrapuestas a las vigentes en Valladolid, Salamanca, Sevilla o Burgos, con evidente trastorno para la buena marcha de los servicios. Esperemos, pues, a que aquellas normas se dicten, «que se dictarán» para toda España.

«Por esto me he limitado a disposiciones elementales, que afectan exclusivamente a Segovia y que han de producir escasísima molestia, porque estoy bien percatado de que las costumbres de los segovianos son austeras, sanas, verdaderamente ejemplares.

«La orden a que me refiero fué limitada a disponer que los espectáculos empiecen a la hora anunciada y que

terminen a las doce de la noche y que los cafés, bares y establecimientos similares queden clausurados a la una menos cuarto, sin excusa ni pretexto alguno. Y aun esto dulcificado con media hora más de tolerancia en los días víspera de festivos.

«Me parece que está bien.

«Verdaderamente, en la realidad, no establezco novedad alguna, pero queda este aspecto de la vida reglamentada: desaparecerá algún pequeño abuso de gente nocherniega y eso irá ganando el buen nombre que tiene Segovia tan bien cimentado.

«El jueves ocupó mucho mi atención el asunto de las mudas para el Hospital de Griñón. Ya el día antes conferencé extensamente con la señora Amalia Vera, presidenta del Roperero para Combatientes.

«Por cierto que me leyó una carta que había recibido del padre de doña Isabel P. del Pobil, esposa de don Nicolás Franco, la iniciadora de esta magnífica obra, carta que, obtenido su permiso, os voy a leer. Dice así:

«Señora doña Amalia Vera.

«Mi distinguida señora: Hace unas horas llega a mi poder un número del periódico de esa localidad EL ADELANTADO, que me envía mi íntimo amigo el excelentísimo señor gobernador de esa provincia, y el cual reproduce la charla, por él radiada el sábado, día 30, y, al terminar su lectura, he creído en mí un deber el dirigirle a usted estas líneas. Son tantas las ideas que se agolpan en este momento en mi imaginación, que no sé cuál de ellas será la que mejor exprese lo que quiero decirle, y creo con seguridad en no equivocarme que: «Dios y la Patria le agradecerán a usted y a todas las señoras de esa patriótica Junta, así como a esas nobles y entusiastas obreras, lo que están haciendo en obsequio de nuestros gloriosos soldados; pues todo se lo merecen y, por mucho que hagamos todos los españoles, nunca les pagaremos bastante; ellos salvan a nuestra querida España y por ella dan su sangre generosa». Dentro de pocos días pienso trasladarme a esa, en cuanto el señor gobernador me diga que es llegado el momento para ir; y desde esa, y con la Comisión que se designe, nos trasladaremos al Hospital de Griñón para que ustedes puedan hacer personalmente a mi hija María Isabel, la entrega de ese patriótico donativo, que tantísimo honra y tan alto pone a la noble provincia de Segovia, por la que yo siento una gran veneración. Y nada más por hoy, mi distinguida señora; permíname esta libertad mía al escribirle, pero usted sabrá disculparla ya que es nacida de la admiración que me causa el ver a esas patrióticas segovianas unidas en un fuerte haz para ayudar a la Patria, nuestra Santa España.

«Mis respetuosos saludos a todas las señoras de esa digna Junta, a esas entusiastas y patrióticas obreras, y, para usted, mi admiración. Y ya sabe que, donde me encuentre, siempre estará a su disposición en lo poco que vale s. s. q. b. ss. pp., RICARDO P. DEL POBIL.

«¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva el generalísimo Franco! ¡Viva Segovia! ¡Viva la Virgen de la Fuente!»

«Como véis, don Ricardo P. del Pobil está entusiasmadísimo, y eso que cuando escribía esta carta no sabía más que lo que yo iba diciendo por radio. Cuando venga aquí y contemple la realidad... ¡habrá que ver el asombro!

«Hasta esta noche van recogidas ¡más de 4.000 mudas! y aún faltan los dos últimos días: mañana y pasado. Es enorme. Yo estoy también entusiasmadísimo del carácter y de la conducta de los segovianos.

«Además, conozco casos de una ejemplaridad extraordinaria muchos. Pero voy a citar, como modelo, uno.

En San Cristóbal de la Vega han contribuido todos los vecinos, absolutamente todos, sin una sola excepción. Algunos, claro está, con un pañuelo o un par de calcetines. Y ello ha producido el resultado de que, un pueblito de 130 vecinos, envió ¡87 mudas completas! ¡Qué hermosura!

«Y cuanto yo estaba creyendo que nada podía superar estos casos, verdaderamente extraordinarios, mirad qué telegrama acabo de recibir momentos antes de venirme a la radio.

«Es de Navas de Oro y dice:

«Llévese a cabo la recogida mudas pro hermanos Hospital Griñón, reuniéndose 250 camisas, 231 calzoncillos, 208 calcetines, 204 pañuelos, 127 bufandas, cuatro gorros, una sábana, siete toallas y 7.050 pesetas. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Arriba España! El alcalde.» Y yo añado otro ¡Viva España! ¡Viva Segovia! ¡Viva Navas de Oro!, que debe llamarse así, porque de oro purísimo ha de ser el alma de todos sus vecinos. Otra vez ¡Viva Navas de Oro!

«Pasado mañana se cierra ya el plazo de envíos con objeto de poder organizar la remesa. El miércoles por la mañana quedarán dispuestas las mudas para que pueda ser visitada la exposición por las autoridades, y el miércoles por la tarde y todo el jueves, la entrada en el ropero del Hotel Victoria será pública para todos los que quieran ver la patriótica aportación de los segovianos y la humanitaria iniciativa de la señora de Franco, antes de ser llevada a su destino, cosa que se efectuará seguidamente, en cuanto pueda llegar aquí don Ricardo Pascual del Pobil.

«Ayer, en los ratos que me dejaron libres los asuntos urgentes, las visitas y el despacho ordinario, ultimé el estudio de un asunto que tenía en tramitación y redacté una circular que hoy he firmado y de la cual vais a tener las primicias, porque hasta mañana no podrá ser publicada en «Boletín Oficial» extraordinario y hasta pasado mañana en la Prensa de la ciudad. Como veréis, la circular tiene verdadera importancia. Dice así:

«evitándose otros procedimientos, que me sean siempre dolorosos. Ni se me he de dar a mis disposiciones, en este aspecto, efectos retroactivos que perjudicaran en la economía provechosa evidente trastorno, y perjuicio muchos casos irreparables.

«Mi propósito firmísimo es el de estar con el actual estado de cosas, ello van encaminadas las disposiciones de esta circular. No teman los fabricantes e industriales—algunos de los que están trabajando en sus propias fábricas a dos y hasta a tres turnos—teman, repito, que la elevación de jornales que voy a imponer les perjudique. Con las debidas justificaciones a la Junta Técnica de Burgos les rizará, si fuese justo y preciso, prudente y necesaria elevación de los productos manufacturados.

«Pero que no intenten siquiera discutir con libros, ni facturas, ni balances, ni nada, para pretender la continuación de régimen tan intolerable.

«En el año de Gracia de 1937 el primero de la Reconquista de España, jornales de cinco reales por jornada de ocho horas de trabajo, y mil veces no.

«Lo prohíbe la Ley de Dios, lo condenan las Encíclicas de los Papas, repudia el programa de Franco, rechaza el gobernador general del Estado y no lo consentirá ni un milímetro más el gobernador civil de Segovia.

«En méritos de todo lo expuesto, después de realizar un estudio comparativo del régimen de trabajo las fábricas de esta provincia con las de sus similares de Burgos y de Coruña, vengo en disponer:

«Primero. En todo lo que resta mes actual procederán los fabricantes e industriales de toda clase de productos, de acuerdo con la Delegación provincial de Trabajo, a renovar el régimen de retribución del obrero a base de que no se satisficiera por la jornada de ocho horas, un jornal inferior a cinco pesetas diarias para los varones, y a tres pesetas, también diarias para las mujeres.

«Segundo. Dentro del mismo plazo se fijará también, con la intervención de la propia Delegación, el tanto por ciento de aumento que se pague a cada obrero por horas de trabajo extraordinarias, o por el trabajo día festivo, si estuviera debidamente autorizado.

«Tercero. Cualquiera que sea día, dentro del plazo indicado, que los nuevos jornales queden fijados, se les acreditará y pagará a obreros a quienes afecte el aumento a contar desde el lunes próximo, a las 15 del mes actual.

«Cuarto. Los alcaldes que, dentro de su jurisdicción municipal, concen casos de patronos a quienes afecta esta disposición, cuidarán de que llegue a su conocimiento, realizando las gestiones necesarias para que todos los obreros de ambos sexos queden debidamente atendidos por el tanto por ciento de aumento.

«Quinto. A contar desde el día primero de Marzo próximo, la Delegación e Inspección del Trabajo, los caldes y todos los agentes de mi autoridad, me denunciarán cualquier transgresión de estas normas de que adviertan conocimiento, para su enérgica y enérgica corrección.

«¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!—El gobernador civil, MANUEL PÉREZ MIRETE.»

«Y, para terminar, ahí va una célebre de noticias breves.

«Este año se celebrará, con austeridad, como imponen las circunstancias, pero se celebrará, la fiesta de Santo Tomás de Aquino, organizada conjuntamente por el S. E. U. y la Federación de Estudiantes Católicos. Así se acordó ayer en reunión celebrada en mi despacho, con asistencia de jefes y autoridades de los centros docentes.

«OTRA.—Por gestiones realizadas en mi instancia, el dueño de la fundación Estación ha dispuesto que, desde hoy, en todas las comunicaciones que se sirvan a los falangistas que allanen guardia, se les hará el 40 por ciento de bonificación que tienen reglamentariamente los ferroviarios. He acordado mucho este rasgo y me comprometo en hacerlo público para su satisfacción.

«OTRA.—Pasado mañana, si el tiempo lo permite, reanudaré mis visitas a los pueblos de la provincia. Por mañana Villaverde de Iscar, Fresnedo del Olmo de Iscar y Fresnedo de Almazán, donde comeré el «Plato Simo» y asistiré a la inauguración de la nueva Casa Consistorial y sucesiva...

(Continúa en la página cuatro)

La casa Domecq no compete en precios, compete en calidad



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

AVISO

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica

Capital social y reservas.....	Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935.....	de 36 > de >
Primas recaudadas en el extranjero en 1935.....	de 54 > de >
Valor de los inmuebles de su propiedad.....	de 40 > de >

Subdirector en Segovia

DON CELESTINO PASAGALI

Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

Patrones a medida

Modelo completo, 3 pesetas

Marqués del Arco, 8, letra F

UN ACTO CRIMINAL DE UNA CONCENTRACION ROJA EN LA SIERRA DE LUJAR, COSTO A ESTOS DOSCIENTOS DOCE HOMBRES

DEL GALLINERO ROJO

Grandes manifestaciones en Valencia por la caída de Málaga

De Londres informan que Largo Caballero y Asensio dimitirán sus cargos

Dice Julián Besteiro

Madrid, 15.—(La Voz) de anoche publica una entrevista celebrada por un redactor con Julián Besteiro, el cual ha manifestado que en los momentos actuales no obstenta ningún cargo directivo. Se propone mantenerse en el silencio más hermético y observar la discreción más absoluta. En cuanto a la situación de Madrid, dijo que no es materia opinable.

Opiniones de la Prensa roja

«El socialista», en su editorial, se muestra conforme con la creación de un mando único, pero no le parece conveniente que lo presida Largo Caballero, porque la buena fe de éste no debe ponerse en duda.

«La Libertad» hace un comentario a propósito de una manifestación celebrada ayer en las calles de Valencia, y expresa su creencia de que el Gobierno de Largo Caballero no contestará a estas «provocaciones» con las consabidas notas oficiosas, que nada solucionan.

«El Liberal» opina en contra del sistema de encerrarse en Madrid para defenderse y dice que hay que avanzar y evitar que el enemigo dé un solo paso hacia adelante.

«A B C» cree que el Gobierno vence las dificultades casi insuperables que se le presentan.

«Castilla Libre» publica consignas y más consignas «para ganar la guerra», como si la guerra se ganase con frases.

«La Pasionaria» vuelve por los fueros de la disciplina

Valencia, 14.—El periódico «Frente rojo» publica un artículo de la «La Pasionaria» en el que dice que ella no fue nunca partidaria de la disciplina, pero que ahora no puede permitirse que en el ejército popular haga cada uno lo que quiera.

Manifestaciones en Valencia pidiendo exacción de responsabilidades por la caída de Málaga

Valencia, 15.—Ayer se formaron impresionantes manifestaciones que recorrieron las calles principales de la ciudad para pedir al Gobierno rojo se exijan responsabilidades por la caída de Málaga.

A la cabeza de una manifestación figuraban representantes de los partidos anarcosindicalistas, llevando los manifestantes letreros alusivos a las recientes derrotas marxistas y banderas con la hoz y el martillo. También formaban parte de las manifestaciones elementos rusos y de otras nacionalidades.

El Gobierno rojo adoptó grandes precauciones. Las calles del trayecto estaban totalmente tomadas por milicianos y policía armada.

Actitud atribuida a Largo Caballero y Asensio

Londres, 14.—Un corresponsal de Prensa en la zona roja de España, informa a su periódico que el presidente del Gobierno de Valencia, Largo Caballero, así como el subsecretario de guerra, general Asensio (?), piensan dimitir sus cargos, y que esta determinación se relaciona con la implantación del mando único, de la movilización general y de la introducción del servicio militar obligatorio, que afecta a todos los varones útiles comprendidos entre la edad de veinte y cuarenta y cinco años.

DICE «DAILY TELEGRAPH»

Se acerca el instante en que los Gobiernos europeos reconocerán al de Burgos

Londres, 14.—«Daily Telegraph» dice que después de los últimos triunfos de los Ejércitos del generalísimo Franco la victoria final no se hará esperar.

Añade que se acerca el instante en que los Gobiernos europeos reconocerán al de Burgos, y que todas las naciones deben ayudar a España a rehacer su vida, arruinada por la revolución comunista.

El estado del Santo Padre

Ciudad del Vaticano, 14.—El estado de Su Santidad continúa mejorando. Esta mañana, por vez primera desde que se inició su larga enfermedad, ha dado algunos pasos sin apoyo extraño, es decir, valiéndose de sus propias fuerzas.

Se espera que en breve recobrará el Santo Padre la movilidad normal.

Sevilla, 15.—Ayer, las fuerzas nacionales del sector de Madrid en el puente de Arganda, se colocaron a la vista de este pueblo, al que dominan a tiro de fusil, y se halla completamente sometido al control de nuestras armas.

Con la conquista de este pueblo quedará completamente cortada la carretera por este sector. Se han cogido al enemigo tres tanques y numerosos muertos.

En estos días los bolcheviques han sido duramente castigados en los barrios de Usera y de Carabanchel, en los que pretendieron atacar.

En el frente de Granada, sector de Orjiva, se han apoderado las fuerzas del general Queipo de Llano de importantes posiciones en la sierra de Lujar, ensanchándose toda la base del frente.

En el sector de Motril las tropas se apoderaron de importantes posiciones.

Las operaciones más trascendentales se han llevado a cabo en Vélez-Benaudalla, donde fue sorprendida una concentración de seiscientas personas que fueron cercadas y copadas en la sierra. Estos milicianos intentaban atravesar la carretera de Granada a Motril y entraron en la sierra de Lujar para huir hacia Almería al objeto de unirse con los contingentes rojos.

Descubiertos por nuestros solda-

dos, y con el deseo de evitar derramamiento de sangre, se destacó un puñado de nuestros soldados que invitaron a aquellos a rendirse. Los bolcheviques, a pesar de llevar nuestros soldados signos que indicaban su condición de parlamentarios, hicieron contra ellos bastantes disparos, de los que resultaron un muerto y cuatro heridos.

No pudo ser tolerada la criminal conducta de los rojos, por lo que nuestras tropas, realmente furiosas por lo acaecido, atacaron violentamente a los bolcheviques. La lucha no duró más tiempo del que se tarda en contarlo. Los rojos se replegaron rápidamente, dejando en el campo ciento veintidós cadáveres; noventa prisioneros y noventa y cinco fusiles.

FRENTE DE MADRID

El enemigo muestra más flojera. La Junta de Defensa envía delegados a Valencia

Frente de Madrid, 15 (3 t.)—Continúa ldt ofensiva nacionalista en el sector Este de Madrid.

Nuestras tropas han encontrado bastante resistencia, pero en relación con la que opusieron los bolcheviques días pasados, la de ayer fue más floja, habiendo sido desalojados de buenas posiciones.

Varios aviones nacionalistas volaron

sobre las fortificaciones y defensas rojas, bombardeándolas, y facilitando el avance.

Las baterías, que han sido emplazadas en nuevas posiciones, han desmontado con sus fuegos algunas piezas enemigas.

A las cuatro de la tarde de ayer, nuestras tropas estaban a dos kilómetros de Arganda. La carretera de Valencia está barrida por el fuego y totalmente intransitable. Todos los objetivos se habían cubierto a mediodía de ayer. Es posible que a estas horas haya sido tomada ya una importante posición.

La situación de la capital desde que el Ejército remontó la carretera de Valencia impidiendo las comunicaciones con Levante, ha llegado a preocupar seriamente a la Junta de Defensa. Ayer celebró esta una reunión que terminó bien entrada la tarde. Se cree que se trató de las angustias en que se debate la ciudad, acrecentadas por los fracasos que acaban de sufrir las fuerzas que defienden Madrid.

Después de deliberar extensamente sobre los problemas planteados, y a consecuencia de los acuerdos que se adoptaron, salieron en dirección a Valencia varios comisionados que plantearán al Gobierno rojo, en toda su cruda realidad, el asunto de la situación de Madrid. Se esperan determinaciones trascendentales como consecuencia de esta visita.

LA SITUACION EN RUSIA CONTINUA SIENDO MUY DELICADA



He aquí a Stalin, el bárbaro dictador ruso (a la izquierda), y a Borochiloff, comisario de Guerra, entre los cuales está entablada una lucha sorda que de vez en cuando se manifiesta con amenazas mutuas. La foto está tomada en los tiempos en que ambos se mostraban de acuerdo con los procedimientos que ahora repudia Borochiloff, jefe supremo del Ejército, cuya institución le sigue fielmente, constituyendo un motivo de preocupación para Stalin, asesino de los que le encumbraron al puesto de verdadero máximo del desgraciado pueblo ruso

SUBLEVACION DE UN REGIMIENTO DE COSACOS

Riga, 14.—Se informa desde Moscú que se ha sublevado un regimiento de Caballería, compuesto por cosacos.

Durante más de cuarenta y ocho horas las fuerzas de la G. P. U. estuvieron intentando reducir a los sublevados, sin conseguirlo, en vista de lo cual fué volado el cuartel por medio de una potente mina subterránea en la cual fueron colocadas varias toneladas de trilita.

Se desconocen más detalles.

TACTICA JUDIA

Documento revelador

En su quinto número especial del año pasado el periódico alemán «Der Stürmer», de Nürnberg, publicó el siguiente interesante documento que ya se ha reproducido en algunos periódicos:

«LA CARTA DE TOLEDO».—Hace cuatrocientos años le fué dada a conocer al mundo no judío un documento de gran interés. Apareció en una obra publicada el año 1583 por el caballero español don Julián de Medrano, titulada: «La Silva Curiosa». Este documento ilumina con vivo resplandor los planos secretos de la conjura judía mundial. Lo que después fué incluido en el contenido del Protocolo de Basilea, y hasta lo que en éste fué discutido o rechazado, figura ya allí consignado.

Especialmente, con los actuales acontecimientos de España, la lectura detenida de ese documento y la reflexión hecha sobre él dan motivo a sentimientos perplejos y asombrados y envueltos en las tinieblas del espanto.

Se trata de una carta escrita en el año 1489 por la dirección superior del judaísmo, en Constantinopla, al rabino de Arlés. Este rabino hallábase en un gran apuro. El Rey de Francia, lo mismo que lo hicieron los de España, había publicado un edicto por el cual se ordenaba a los judíos que fuesen bautizados, disposición que aquellos que no se sometieran a hacerlo, abandonasen el país en breve plazo de días. El rabino de Arlés acudió, en su apuro, al director superior, judío de Constantinopla, y éste le daba contestación a aquél en el mencionado escrito, que por haber sido encontrado en una biblioteca de Toledo, es conocido con la denomina-

ción de «LA CARTA DE TOLEDO» y cuya carta dice así:

«Querido hermano en Moisés: Hemos recibido vuestra carta en la cual nos informáis de las contrariedades recibidas y desgracias que os toca sufrir. En ellas participamos nosotros. La opinión del gran rabino, es la siguiente: Decís que el Rey de Francia quiere que os hagáis cristianos. Si no podéis hacer otra cosa, hacedos cristianos, pero guardad la Ley de Moisés en vuestros corazones. Decís que se os quiere quitar vuestros bienes: Haced que vuestros hijos se dediquen al comercio y por medio de la usura os traerán, poco a poco, los bienes aquellos a vosotros.

Os quejáis de que amenazan vuestra vida: Haced a vuestros hijos que sean médicos y farmacéuticos, así podrán ellos poner en peligro la vida de vuestros enemigos, sin riesgo de castigo.

Aseguráis que ellos destruirán vuestros Sinagogas: Procurad que vuestros hijos se hagan sacerdotes o altos dignatarios catedralicios, pues entonces podrán ellos destruir de dentro a fuera la Iglesia de los cristianos.

Y, pues, añadís que tenéis que soporitar grandes vejaciones: Haced que vuestros hijos sean abogados. Que ellos se mezclen con todas las clases sociales y ocupen toda clase de puestos del Estado; con ellos, finalmente, tendréis a los cristianos sometidos a vuestro yugo y podréis vengar en ellos aquellas vejaciones.

Seguid estas órdenes que os participamos. La experiencia os enseñará que, a pesar de la opresión de hoy, alcanzaréis el Poder.

B. S. S. F. F., el príncipe de los judíos en Constantinopla, a 21 de Kislev de 1849.

«La Carta de Toledo» precursora

de «Los protocolos de los sabios de Sión» es un escrito de inapreciable valor, no sólo porque manifiesta los planes de dominación mundial de los judíos, sino también por lo que en España viene ocurriendo, a causa de la táctica judía, puesta de relieve por este documento revelador.

El bombardeo de Valencia por un crucero nacionalista

Los puntos alcanzados por los obuses Gibraltar, 15.—Un crucero nacionalista bombardeó Valencia anteanoche, haciendo treinta disparos contra la ciudad.

A pesar de la rapidez con que sonaron las sirenas de alarma y se apagaron las luces, los blancos fueron muy precisos.

Tres de los obuses estallaron en la Avenida de Colón, otros tres en el barrio de Cabañal, otro en la estación del ferrocarril y otro en un cinematógrafo convertido actualmente en cuartel de milicias.

La gran Conferencia de los países balcánicos

Comienza esta tarde

Atenas, 15.—Esta mañana, a las diez y veinte minutos, llegaron al presidente de Yugoslavia y los ministros de Relaciones Exteriores de Turquía y Rumania. Fueron recibidos por el ministro de Negocios Extranjeros de Grecia y otras altas autoridades.

El objeto de la visita es celebrar la Conferencia balcánica, cuyas sesiones comenzarán esta tarde.

El embajador alemán asiste a la jura de la bandera en San Sebastián

Las tropas aclamadas a su paso por las calles

San Sebastián, 15 (3 t.)—En el Bulevard ha tenido lugar esta mañana la jura de la bandera por los nuevos reclutas. Toda la ciudad apareció engalanada con este motivo.

Las tropas, al desfilarse por las calles para dirigirse al Bulevard, fueron aclamadísimas. En el centro de aquél fué levantada una tribuna, que ocuparon las autoridades y el obispo de Solsona, concurriendo también el embajador alemán general Fleuper, que se encuentra en esta ciudad de paso para Burgos, adonde marcha para presentarse al generalísimo y jefe del Gobierno español. Estaban también los generales López Pinto, Cavalcanti y Berenguer (don Dámaso).

Las tropas, constantemente ovacionadas, así como las autoridades y personalidades que ocupaban la tribuna.

Después de la jura, el general López Pinto dirigió una arenga patriótica a los nuevos soldados.

A continuación, el general Fleuper pronunció unas palabras de gratitud por las manifestaciones de simpatía de que se le había hecho objeto y se asoció al acto que acababa de celebrarse.

Se dieron vivas a España y Alemania, que la multitud contestó con entusiasmo.

Seguidamente se trasladaron las autoridades a la calle de Hernani, donde se situaron, y ante ellas desfilaron las tropas en columna de honor, haciéndolo las de Marina, Artillería, Caballería, Infantería, Ingenieros, Aviación, Carabineros, Guardia civil, guardias de Asalto y de Seguridad, milicianos del Requeté, de Falange, de la J. A. P. y de Renovación Española.

Durante el desfile, que resultó brillantísimo, evolucionó una escuadrilla de aviones.

150.000 miembros de la «Guardia de Hierro» asisten al entierro de Motza y Marín, muertos en las filas nacionales

Franco e Hitler enviaron grandes coronas fúnebres

Bucarest.—Numerosos trenes especiales, atestados de miembros de la organización fascista «Guardia de Hierro» continuaron llegando aquí durante toda la noche y el día de hoy de todas partes de la nación. Más de 150.000 fascistas rumanos han desfilado ante los sarcófagos donde yacen los cadáveres de los doctores Motza y Marín, quienes murieron luchando en las filas de los nacionales españoles. Los cadáveres han permanecido en la capilla ardiente cubiertos por banderas nacionales, una de las cuales, agujereada por las balas y salpicada de sangre, sirvió como de manto al doctor Motza, durante el combate en el que perdió la vida.

Motza y Marín serán sepultados mañana. El canceller Hitler y el general Franco han enviado grandes coronas fúnebres. El jefe de la «Guardia de Hierro», Cornelio Codreanu, ha creado la orden de Motza y Marín, para concederla a aquellos miembros de su organización que arriesguen su vida por las causas fascistas, anticomunistas y nacionalistas, ideales todos de la «Guardia de Hierro».

Bucarest.—El solemne entierro de los voluntarios rumanos Motza y Marín, que murieron luchando en las filas nacionales españolas, ha constituido la manifestación de espíritu patriótico más grandiosa conocida hasta ahora en Rumania.

Seguían a los ataudes una enorme multitud, encabezada por todos los jefes de los partidos nacionales, cuyos miembros desfilaban uniformados. No ocurrieron incidentes. Cornelio Zelca Codreanu, jefe de la disuelta Brigada de Hierro, ha establecido para los legionarios, en memoria de los caídos en España, la medalla de Motza y Marín.

LA PAZ EUROPEA NO ESTA AMENAZADA

Berlín, 14.—El ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, von Neurath, ha declarado a un periodista que la paz europea no está amenazada. Sólo una propaganda que defiende intereses ocultos puede sostener lo contrario y presentar a Alemania como un peligro para el viejo continente, sin tener en cuenta que durante quince años, mientras todos los países se armaban, al Reich le estaba prohibido fabricar ni un cañón.

Otra nueva campaña alarmista contra Alemania

Berlín, 14.—Un periódico de esta capital da cuenta de que la Prensa izquierdista de Francia, movida por intereses monetarios, desarrolla una nueva campaña alarmista contra Alemania, análoga a la referente al desembarco de tropas alemanas en el Marruecos español. Ahora ha escogido Danzing, y asegura que el Reich piensa dar un golpe de Estado.

Esta nueva insidia, como las anteriores, tiene su fuente en los círculos comunistas de París.

Confeción de bolsos para el aguinaldo del combatiente

Se ruega a las señoras y señoritas pertenecientes al Roper de la Junta de Asistencia a las Fuerzas Combatientes al acto inaugural de la exposición de las ropas donadas para el hospital de Grinón, que tendrá lugar el miércoles, 17 de los corrientes, a las doce, en la planta baja del hotel Victoria.

La exposición podrá visitarse por cuantas personas lo deseen el mismo día 17, desde las cuatro de la tarde hasta las ocho de la noche y al día siguiente, de doce a dos de la tarde y de cuatro de la misma a ocho de la noche.

El acto de confraternidad entre los representantes de Italia, Marruecos y España.

El Jalifa reúne en su palacio de Tetuán a las autoridades musulmanas, españolas e italianas

Entrega de una condecoración al cónsul italiano

Tetuán, 15.—En el palacio jalifiano su A. R. el Jalifa impuso una condecoración al ministro italiano en dicha capital, asistiendo al acto las autoridades musulmanas y españolas.

En estos momentos, en el edificio del consulado de Italia, se celebra un gran banquete, al que concurren, además del representante de Italia y alto personal del consulado, todas las autoridades teutanas.

Es un acto de confraternidad entre los representantes de Italia, Marruecos y España.

Inauguración de la exposición de ropas para el hospital de Grinón

Se invita a las señoras y señoritas pertenecientes al Roper de la Junta de Asistencia a las Fuerzas Combatientes al acto inaugural de la exposición de las ropas donadas para el hospital de Grinón, que tendrá lugar el miércoles, 17 de los corrientes, a las doce, en la planta baja del hotel Victoria.

La exposición podrá visitarse por cuantas personas lo deseen el mismo día 17, desde las cuatro de la tarde hasta las ocho de la noche y al día siguiente, de doce a dos de la tarde y de cuatro de la misma a ocho de la noche.

¿NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA?

Esta pregunta se la hacéis constantemente a muchas personas condescidas. Y mientras tanto el tiempo pasa. En cambio, si pusiérais un anuncio económico en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

todo el mundo sabría inmediatamente que necesitabais una doncella

La conferencia pronunciada el sábado por el gobernador civil

(Viene de la página dos)

tronzación del Sagrado Corazón, y por la tarde, de regreso, Chañe, Arroyo de Cuéllar, Campo de Cuéllar y Gomezerracín. De modo que, por la mañana, sólo recibiré hasta las once y media y, por la tarde, estaré en mi despacho desde las seis y media.

OTRA.—No he recibido ni una sola reclamación de inquilinos afectados por mi bando de la semana pasada. Ello indica que todos los propietarios, sin excepción, lo han acatado y cumplido. Esto me satisface muchísimo y me da la esperanza de que ocurrirá lo mismo con la circular sobre los jornales, que aparecerá mañana. ¡Qué bien responde el carácter segoviano a los bandos de buen gobierno!

¡Ah! Aprovecho la ocasión para advertir que he sabido que algunos inquilinos, aprovechándose de las circunstancias, pudiendo pagar y hasta gastando públicamente en cosas superfluas, no pagan el alquiler, amparándose en su condición de refugiados, etc., etc. Conozco un caso escandaloso, cuya pista estoy siguiendo. Yo tengo el deber de defender el derecho de todos los ciudadanos, y si alguno se quiere cubrir con la capa de la pobreza y de la desgracia para abusar, también se encontrará conmigo. Yo se lo aseguro.

OTRA.—Hoy he presidido la Junta provincial de Bienes Incautados.

OTRA.—También he presidido esta tarde la Junta provincial de Protección de Menores, que no se había reunido desde Marzo del año pasado, es decir, desde hace diez meses y medio. Ha sido una Junta muy laboriosa, pero de la que se han de derivar muy provechosos frutos.

OTRA.—Finalmente, esta tarde también he recibido una visita muy agradable. María Vera, esta mujer de actividades polifacéticas, que lo mismo organiza hospitales que dirige roperos, que me informa del problema de los niños del Parral, me ha presentado a las lavanderas que lavan las fopas de los hospitales, explicándome la labor inmensa que vienen realizando estas mujeres, verdaderamente heroicas, y que ha llegado en ocasiones a esfuerzos sobrehumanos. Todo el mundo sabe en Segovia la labor de estas españolísimas segovianas que, además, no han querido aceptar nunca ni un céntimo por su trabajo. Y digo que todo el mundo lo sabe porque me consta que, ante este micrófono, se ha hablado ya de ello por labios más autorizados que los míos.

En resumen, mis queridos radiooyentes segovianos: Que cada día estoy más enamorado de esta tierra. Cuando yo estaba en Andalucía, ¿sabéis lo que oía decir a los andaluces cada vez que el general Queipo de Llano les sorprendía con algún detalle de su genio militar y político? Pues decían, y supongo que seguirán diciendo.

—E mucho Queipo. Pues bien; yo me voy acostumbrando a una muletilla semejante. Todos los días y a casi todas las horas, al conocer vuestro carácter, vuestras costumbres, vuestros hechos, vuestra enorme simpatía, me repito con frecuencia:

—¡Es mucha Segovia! ¡Es mucha Segovia!

Lee la lista de donativos y termina diciendo:

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

vos revolucionarios y mucho menos la hegemonía que, pese a los esfuerzos de los social-comunistas, ejerce actualmente. La Prensa madrileña acusa el tremendo golpe de la caída de Málaga. Sus comentarios son apagados y para los que saben leer entre líneas ven en ellos que la confianza en los defensores de Madrid se va perdiendo.

Los obreros parados en Francia

París, 14.—El número de obreros parados hasta el 31 de Enero era de 427.932, doce mil más que en Junio de 1936, fecha en que el Frente Popular se encargó del Gobierno.

Si se tiene en cuenta que actualmente se procede con extraordinaria actividad a edificar la Exposición de París, cuya inauguración se efectuará en Mayo próximo, para lo cual trabajan día y noche millares de obreros, al terminar estas obras el número de sin trabajo aumentará considerablemente.

Falange Española de las J. O. N. S

pide para sus enfermerías y lavaderos del frente, toda clase de ropa interior y exterior, confeccionadas o por confeccionar, piezas de tela, jabón, lejía, añil, cubiertos, colchones, mantas, donativos en metálico, sábanas, máquinas de lavar, exprimidor, autoclaves, etc., y cualquier artículo de utilidad para estos servicios.

Los donativos se mandarán a la Sección Femenina de la localidad o a esta Jefatura Nacional, plazuela de San Julián, 16, Salamanca.

Todas las afiliadas de Falange Española de las J. O. N. S. en Madrid antes del 18 de Julio o afiliadas provisionalmente en cualquier provincia conquistada, pero que piensen volver a vivir en Madrid deben mandar los datos de su ficha a esta Jefatura Nacional, plazuela de San Julián, 16, Salamanca.

Arriba España.

“LA AMETRALLADORA”

Periódico para el frente, semanario que significa un consuelo y un alivio en la lucha para los valientes soldados que pelean por España (entre quienes se reparte gratis), ha servido, al ponerse a la venta al público, con el fin de aliviar las cargas al Estado, lo edita, para probar el patriotismo de los españoles de retaguardia.

La venta ha sido brillantísima. La demostración no ha podido ser más satisfactoria. En bien del Ejército combatiente, en bien de España, hay que esperar que a medida que vaya llegando a conocimiento de los españoles la finalidad elevadísima y humanitaria que con esta publicación se persigue, no quede un español que no compre «La Ametralladora», ni un comerciante o industrial que no anuncie en la misma. ¡Todo por España y para España!

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Se ocupan Orjiva y Torrenueva, en Motril, del frente Sur. Detenciones de significados elementos marxistas. El pánico de Largo Caballero

Sevilla, 13 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, dió a conocer algunos detalles interesantísimos. Dijo que el gobernador civil de Málaga—un mal zapatero de Alicante—abandonó en su huida hasta la americana, en el Gobierno civil, en cuyos bolsillos llevaba fotografías pornográficas. Antes de marchar, y de una manera violenta, recorrió, con pistola en mano, algunos Bancos, para llevarse cantidades de consideración.

De esto daré ejemplo también el poeta separatista, Gassols, ex consejero de Cultura de la Generalidad catalana. Al salir para Francia se llevó, en varias cajas, alhajas por valor de cien millones de pesetas. De ello tiene fehacientes testimonios el general Queipo de Llano.

Se refirió después éste a aquel sinvergüenza de Fernando Vega, que fué gobernador también de Málaga, que cobraba determinadas cantidades a personas que tenían deudas presos para que los pusiesen en libertad, y que aun a sabiendas de que muchos de ellos ya habían sido asesinados, percibía las cantidades, como una de 50.000 pesetas que le dieron por la libertad de uno de esos desgraciados.

Todos pagarán sus culpas. La Justicia ha de trocarse implacable y, tarde o temprano, han de caer en nuestras manos.

¿Pero cómo han de pagar las culpas que cometieron? ¿Cómo ha de pagar ese malvado, ese canallesco

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos el día 10 de Febrero

Hijos de don Vito Gozalo, de Segovia, 1.000 pesetas; don Santos Casado Llorente, de Navares de Enmedio, 100; doña Saturnina Bartolomé del Castillo, de Bernardos, 250; don Jan Manzanera, de Cuéllar, 250; doña Rosalía Vázquez y hermana, de Cuéllar, 250; don Pelegrín Lobo, de Hinojosa del Cerro, 5; don Aquilino Arriba, de Cozuelo de Fuentidueña, 10; don Gonzalo Vega, de Calabazas de Fuentidueña, 50; don Leoncio Sombrío, de Segovia, 50.

Total, 1.965 pesetas.

Relación de efectos y alhajas recibidos el día 10 de Febrero

Un reloj de Valladolid, un sello y un anillo de oro.

Relación de donativos en metálico recibidos el día 11 de Febrero

Un donativo, 6,25 pesetas; doña Petra Hidalgo Montes, de Segovia, 25; don Manuel Sombrero, segunda entrega, de Cozuelo de Fuentidueña, 100; señor alcalde de Codorniz, por multas a varios vecinos, 10; señores herederos de don Pedro Herro Velasco, de Espirito, 375; don Virgilio García Barral, de Veganzones, 10; don Mariano Martínez Bautista, 500; don Martín Montero, de Almorox (Toledo), 40; Hijas de María de Martín Muñoz de las Posadas, 50; don Daniel Renedo, de idem, 40; señor alcalde de Mata de Cuéllar, 33,40; señor alcalde de Aldea Real, el producto de una función de teatro por los jóvenes de la localidad, 74,15.

Total, 1.263,80 pesetas.

Notas de la Alcaldía

En cumplimiento de la vigente ley de Caza y Pesca, por la presente se pone en conocimiento del público en general que, a partir del día de hoy, hasta el 31 de Agosto inclusive, queda absolutamente prohibida toda clase de caza, según lo determina el artículo 17 de la ley de 16 de Mayo de 1902, a excepción de las palomas campestres, torcaes, tórtolas y codornices, que podrán cazarse desde el 15 de Agosto en aquellos previos en que se encuentren segadas o cortadas las cosechas.

Las demás disposiciones concernientes a este particular se dictarán en los bandos que previamente publicará esta Alcaldía.

Cadena depositada

En el negociado segundo de secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento se encuentra depositada, a disposición de la persona que acredite su pertenencia, una cadentia, hallada en la escalera de la casa número 2 de la calle de Juan Bravo, por las señoritas de Alcalde.

Donativo al Comedor

El excelentísimo gobernador civil mandó en el día de ayer al Comedor de Caridad 10 docenas de huevos y catorce libras y media de chocolate.

Dijo también el señor Queipo que el famoso Pedro Rico se halla refugiado en una Embajada que no quiere nombrar, y no hace más que suspirar para que llegue el Ejército y le salve, cuando durante toda su vida fué un antimilitarista rabioso.

Indican algunos informes, que una comisión de dirigentes vascos ha ido a Salamanca para tratar de la rendición de Bilbao. No sabe el general si será cierto; pero está seguro que esa ciudad caerá muy pronto.

Ha caído en nuestro poder el tristemente célebre médico Ramos Acosta, uno de los hombres más perniciosos del partido de extrema izquierda de Málaga. También han sido detenidos los que intervinieron en el fusilamiento del general Uriarte. Todos estarán mañana como ese sinvergüenza de Millán, y todos se pasan la vida en la cárcel con los brazos en cruz y las manos extendidas al modo fascista, y diciendo «Viva Cristo Rey».

Indalecio Prieto preguntaba a Villalba que por qué había huido de Málaga, a lo que el pobre Villalba, desconcertado y tartamudeando, pronunciaba palabras ininteligibles. Creo que yo en el caso del coronel Villalba le hubiese contestado a Indalecio Prieto: «¿Que por qué me marché de Málaga? Por lo mismo que os marchasteis vosotros de Madrid. Por miedo».

La detención de nuestro Ejército se efectúa al Este de Motril, porque no le interesa avanzar al general Queipo. Irá éste a Almería cuando lo crea conveniente

Sevilla, 14 (11 n.).—En su acostumbrada charla por la emisora de radio de esta capital dió cuenta el general Queipo que, según la radio de Almería, se han producido allí graves desórdenes. Parece ser que el Gobierno pretendía desarmar a los fugitivos de Málaga, pero los anarquistas y comunistas se han negado a ello y a ir al frente, y el Gobierno ha tenido que mandar a la Guardia republicana, a esa parodia mala de la Guardia civil, y ha habido un tiroteo, del que han resultado bastantes bajas.

Ahora la detención de nuestro Ejército se ha efectuado no en Motril, sino al este de Motril, porque no me interesa avanzar. Dije y repito que a Almería iré—de ello estoy seguro—con la misma facilidad que llegué a Málaga.

En el Ejército del Sur nuestra artillería ha dispersado con su fuego concentraciones enemigas. Y se ha ocupado Orjiva, una posición en la vertiente nordeste en la parte que va a enlazar con las que ya poseemos en Motril. En Motril se ha tomado Torrenueva y una línea de posiciones que se extiende hasta la sierra.

En Vélez-Benaudalla sorprendieron nuestras fuerzas a unos 600 milicianos que trataban de huir a la sierra de Lujar. Se les atacó y se les hicieron muchos muertos, recogiendo hasta ahora 120 muertos, 85 prisioneros, 95 fusiles y muchas municiones. Por nuestra parte tuvimos un muerto y cuatro heridos. También ha ocurrido un sensible accidente. Uno de los camiones que llevaban refuerzos a estas líneas avanzadas, cayó por un terraplén, ocasionando algunas víctimas.

Notas del Gobierno civil

Aclaración

En el Gobierno civil se nos ha entregado la siguiente nota: «El donativo en metálico de Navas de Oro, se transmitió telegráficamente con error: en vez de 7.050 pesetas, son 750, aunque sigue siendo ejemplo el esfuerzo de ese pueblo enviando 250 mudas y, además dinero».

CONVOCATORIA

A todos los madrileños residentes accidentalmente en Segovia, propietarios de fincas o automóviles, a una reunión, que se celebrará mañana, martes, día 16, a las doce de la mañana, en el Círculo Mercantil, para tratar de asuntos relacionados con las contribuciones y patentes.

Obras públicas de Segovia

A los dueños de vehículos destinados al servicio público de viajeros y mercancías

Recibidas en esta Jefatura las tarjetas clases D y C para el año 1937, se pone en conocimiento de los propietarios de vehículos destinados al servicio público de transporte de mercancías y de los de transportes de viajeros llamados «taxis», que la obtención de dichas tarjetas termina el plazo el día 28 de Febrero actual y que transcurrido éste serán sancionados todos aquellos que no vayan provistos del mencionado requisito.

Segovia, 13 de Febrero de 1937.—El ingeniero jefe accidental, Fernando Gallego de Chaves.

Ecós de la provincia

Samboal

El miércoles, 17 del corriente, se oficiarán en la iglesia parroquial de Samboal los funerales por el alma del joven don Emiliano Agudo Llorente, muerto gloriosamente por Dios y por la Patria en el campo de batalla. Este acto religioso constituirá una ofrenda cariñosa de su guarda Pedro Nuñez y de todos sus renteros.

Expresión de gratitud

La familia de doña María Petta Martín Casado, de González (que en paz descanse) da, por nuestro conducto, las más expresivas gracias a todas sus amistades por las pruebas, de consideración y afecto recibidas con motivo del fallecimiento de dicha señora.

REGISTRO CIVIL

DIA 13

Defunciones.—María Avila Echarrri, de cuarenta y tres años.

Nacimientos.—Juan Gómez Riego, Pilar Martín Calvo, Emilia Galán Hernán y Eulalia Arranz.

Matrimonios.—Ninguno.

DIA 14

Defunciones.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

Nacimientos.—Ninguno.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido extraordinario. Cena: alubias blancas con chorizo. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 87; niños, 114; total 201. En la cena: adultos, 82; niños, 105; total, 187. Total del día, 388.

Los chorizos fueron los donados por el excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia hace días.

De interés para los secretarios

Se pone en conocimiento de los Ayuntamientos de la provincia, que la modelación de impresos de la regeneración es la más reglamentaria para las operaciones de Reclutamiento, y pueden proveerse de ella en la acreditada librería religiosa

“LA FUENCISLA” SEGUNDO HERNANGOMEZ

Juan Bravo, núm. 58.—Segovia

Se venden

una pareja de mulas de cuatro a cinco años, tres a cuatro dedos sobre la cuerda y un carro nuevo. Para tratar, con Luis Revilla en Hoyuelos.

Vendo

dos vacas, una recién parida y otra abocada, o se cambian por chotos. Para tratar, con Alfonso Cuesta, en Montanares de Eresma.

Ama de cría

se ofrece para criar en su casa. Dirigirse a Mariano Torres, en Torreiglesias.

Ama de cría

casada, de veinticuatro años, leche de ocho días, se ofrece para criar en su casa. Dirigirse a Jacinta de Blas Conde, en Fuentescaño de Fuentidueña.

Se vende

rama dorada matrimonio, barafisino, urge por ausencia. Razón, Rancho, 18.



“Mi gorro es un regalo del Ciudad”

“Mi escudo es un cochinito, unas truchas y un modorro. Un “Duque” es mi antecesor, mis armas son un cuchillo, un fuelle y un asador. El blasón dice: Mi gorro es un regalo del Ciudad. Soy Cándido, caballeros, espejo de cocineros, príncipe de mesoneros de Segovia y de Madrid. El mesón es mi reducho; está junto al Acueducto, en mitad del Azoguejo de Segovia. Algo añejo, estampa de sabor viejo. En el servicio me esmero aunque haya mucho que hacer. Gran señor, aquí te espero; si vienes, has de volver.”

Arriendo de pastos

En término de Martín Muñoz de las Posadas, se arriendan pastos. Para tratar, con Crescenciano Esteban, en Juarros de Voltoya.

Vendo

en pareja o separados, dos machos romos, de siete a ocho años, alzada tres a cuatro dedos. Para tratar, con Ulpiano Llorente, en Jemuño.